

## Guía de Lengua y Literatura

|   |                 |  |
|---|-----------------|--|
| Alumno(a):  | Curso: 7º Año   |  |
| Profesor(a): Ana María Labraña V.                 | Fecha: 08/04/20 |  |
| Fecha entrega: 27/04/20 de Abril 2020 (Una clase) |                 |  |

1. Objetivo: Formular una interpretación de los textos literarios.
2. Eje Temático: Lectura y Escritura
3. Habilidades a medir: Interpretar



Marco Polo 1254 – 1324)

Marco Polo fue un mercader y viajero veneciano, famoso por los relatos que se le atribuyen sobre el viaje a Asia Oriental. Fue uno de los primeros exploradores del Lejano Oriente, fue capaz de relatar y detallar a fondo costumbres y mundos desconocidos hasta entonces. Gracias a él se demostró que el mundo era más "ancho y lejano" de lo que se conocía en la época. A continuación leerás un relato de los tantos que se encuentran en el diario de este explorador italiano.

### “Ajaruc”

El rey Caidú tenía una hija llamada Ajaruc en su idioma, lo que en nuestra lengua significa Luna brillante. Y aquella doncella era tan fuerte y poderosa que no había en todo el reino ningún mozo ni doncel que pudiera vencerla, sino que ella a todos derrotaba.

El rey, quería casarla, pero ella no estaba de acuerdo y se le ocurrió frenar el matrimonio, proponiéndole un acuerdo: solo se casaría con aquel hombre que lograra vencerla en combate. Es fácil imaginar lo que sucedió: un número incontable de caballeros hicieron cola para luchar con Aljaruc, pero, uno a uno, ella los iba venciendo. Hasta que, apareció un caballero muy influyente que tanto al rey como a la reina les encantó ya que trajo consigo mil hermosos caballos como prenda para luchar contra la dama. Los padres presionaron a su hija para que cediera y no se enfrentara al caballero, y acabara finalmente por aceptar el matrimonio, pero Luna Brillante además de valiente era tenaz, firme de convicciones, y se plantó, lucharía con él y le derrotaría como lo había hecho con los otros candidatos.

En cuanto el príncipe se vio caído y dominado por la doncella, levantándose lleno de vergüenza y rabia se marchó tan rápido como pudo, con toda su compañía; así, muy corrido y avergonzado al haber sido vencido por una mujer, desde ese día el rey Caidú llevo consigo a su hija a una gran

COLEGIO SAN FELIPE

Avda. Laguna Sur 7241

Fono: 232753100

PUDAHUEL

[direccion24966@gmail.com](mailto:direccion24966@gmail.com)



Perteneciente a la  
**Corporación Educacional A y G**

*"Familia y Colegio,  
pilar de formación de  
nuestros niños y jóvenes"*

Colegio San Felipe – RBD 24966-1

---

cantidad de batallas; y en todos los combates no había caballero más valeroso que ella. Pues en muchas ocasiones la doncella penetrando entre las filas de sus enemigos, atrapaba a la fuerza a algún caballero con tanta facilidad como si fuera un pajarillo y, volviendo de nuevo hacia sus tropas, se lo llevaba prisionero.

Responde las siguientes preguntas donde compararas a Mulán con Aijaruc:

- 1.- Anota las palabras que se usan para describir a cada heroína.
- 2.- ¿En qué se diferencian y en que se parecen?
- 3.- ¿Qué pensamientos de la época y cultura en que vivían estas mujeres influye en la manera que tienen de ir a la guerra?
- 4.- Escribe una pequeña biografía sobre una mujer de la Historia de Chile que es considerada una heroína.